
“一网通办”专题会议纪要

11 月 28 日，在北校区亦乐园思九会议厅召开“一网通

办”及数据治理推进专题会，学工处赵静、信息化处党青，

学工处及信息化管理处相关工作人员参加会议，会议由信息

化管理处党青主持。会议对教务处“一网通办”及数据治理

开展情况进行讨论，并部署下一阶段的工作计划。现纪要如

下：

一、信息化管理处介绍一网通办成效

会议听取了信息化管理处关于“一网通办”项目的工作

汇报，包括数据中台建设情况和 AI 智能问答小助手的应用

进展。会议指出，通过“一网通办”平台的建设，能够有效

提升工作效率和服务质量，实现信息的快速流通和资源共享。

会议还强调数据中台的重要性，作为数据整合和分析的平台，

对提高决策效率和支持业务创新具有关键作用。会议还对 AI

智能问答小助手的功能和应用前景给予了高度评价，认为其

能够极大地提升用户体验和服务响应速度。

二、存在问题

1.数据对接问题：学生未归宿晚归宿舍门禁信息、是否

贫困生、网络使用数据、第二课堂数据暂未对接至学工系统。

2.信息查询功能不足问题：目前学工系统中缺乏精准的

信息分级分类查询功能，导致辅导员在筛选和查找学生数据



时面临一定的困难。

3.学生画像、个人成长档案不够完善：急需建立更加完

善的学生画像和个人成长档案系统。

三、对策及下阶段工作计划

1.逐步与后勤处、信息化处、团委等业务单位沟通，对

接门禁数据、上网数据、第二课堂数据。

2.开发搜索和筛选工具，明确数据需求和共享范围，精

确开放权限给学院书记、辅导员、班主任，支持根据不同的

标准（如年级、专业、性别、籍贯等）进行高级搜索。

3.在保证数据准确性的同时，逐步完善学生个人成长档

案数据，以便更好地支持学生的个性化发展和教育管理工作。

参 会：赵 静、党 青、齐宪磊、邓亚丽、张永斌、
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穆 林、张钰婷、艾孜买提


